
□ 本 报 记 者 王亚楠 张宇鸿
本报通讯员 刘立存 李丽峰

“囿于市场、应用，低聚木糖就只是
个小品种，我们希望打开的是全球功能食
品市场的大门”、“纤维素燃料乙醇当下
还是个政策市场，我们希望能逐步靠技术
实现‘自盈利’，让环保变得经济、可

行，而非一味依赖国家补贴。”两摘国家
技术发明奖二等奖，对于任何一家企业都
极为难得，但山东龙力生物科技股份有限
公司董事长程少博谈起这些时，却有着难
得的冷静。

低聚木糖是功能糖的一种，因对血糖
等无负担且可明显调节肠道健康，成为近
年来健康食品的一种新兴功能成分。龙力
的食品级低聚木糖每吨售价10余万元，最
高达32万元，在国内是“独一份”，4000
吨的年产能不愁卖。但价格、利润双高的
背后，低聚木糖也存在用途窄、用量小的
行业难题。如何让低聚木糖摆脱“小众”
困境？

“你可能想不到，‘高大上’的低聚
木糖可以替代抗生素添加到饲料中，提高
澳大利亚的羊绒品质。”企业营销总监孙
百平告诉记者，龙力的科研人员，主动帮
助潜在用户作研发，探索低聚木糖的更多
应用，从食品延伸到医药保健和饲料添加
等。同时，虽然这种功能性成分在欧美尚
未流行，但龙力已经通过了美国FDA认
证，正在做推广应用研究，欧洲的相关认
证也正在推进中。

记者了解到，近两三年来，龙力的销
售收入稳定在10亿元左右，效益也稳中有
升，程少博却说，企业正处于最关键的
“平台期”，不怕经营数字暂时“停

滞”，最怕企业安于现状，领军企业必须
具备推动行业上升、转型的能力。

程少博这番话的底气，来自龙力在行
业内的位置。这家成立仅13年的企业，在
功能糖行业，龙力因低聚木糖闻名，其
“玉米芯酶法制备低聚木糖”项目获2006
年度国家技术发明二等奖。

在建设中的新研发大楼前，记者遇到
了肖林，尽管低聚木糖项目获奖已经多
年，身兼龙力生物研究院院长和研发中心
总监的她依然很忙。肖林说，获奖对企业
只是开始，任何技术的先进性都是有时效
的，最初的领跑者如果不能及时完成技术
熟化、改进其经济性， （下转第二版）

看济宁如何打造“首善之区”
打出弘扬优秀传统文化的“组合拳”，四德榜在农村覆盖率达100%

□ 本 报 记 者 王学文 姜国乐
本报通讯员 王 磊

利用当地独一无二的优势，既进行广
泛的传播普及，又打造平台引导人们走向
“道德王国”，推动经济社会发展。在去
年11月习近平总书记考察曲阜、就弘扬优
秀传统文化作出重要指示后，济宁市出台
“建设意见”，制订“行动计划”，正走
出一条打造弘扬优秀传统文化“首善之
区”的道路。

形成全方位传播体制

“土专家”从身边小事讲起

9月13日晚7：30，由当地孟子研究者
殷延禄主讲的“孟子公开课”，准时在邹
城文化广场开讲。公开课已举办50多次。
坐在记者身边的李香兰大娘，领着8岁的

孙子来听课。她对记者说：“孟子就是咱
邹城人，讲他的事儿，大人、小孩儿都能
听进去。”

据不完全统计，在济宁各县市区，活
跃着上千名像殷延禄这样的“土专家”。
他们或者是各级讲师团的讲师，或者是传
统文化自发研究者，或者是各单位退休人
员。他们从身边小事讲起，对传统文化娓
娓道来，在全市形成了一种“铺天盖地”
般的普及传统文化阵势。

尤为可喜的是，济宁有许多民办机构
加入到这个行列。经营酒店的民营企业家
张万强，今年7月投资220多万元，重建清
末就已建院的济宁南池书院，现在有60余
名孩子在这里学习国学。他还投资40多万
元，请学者编撰《国学好少年》丛书，免
费赠给社会和学校。据不完全统计，在济
宁有50多家这样的民办机构。

济宁市委书记马平昌认为，作为孔孟
故里，济宁有“独一份儿”的传统文化资
源，这里的人民对儒家文化有无与伦比的
感情认同和传播热忱。紧紧抓住这一点，
济宁打出一套弘扬优秀传统文化的“组合
拳”：既有“铺天盖地”的对内普及，又

有“顶天立地”的对外传播；既有官方推行，
又有民间参与……上下交错，纵横交叉。

同是在9月13日，济宁市委宣传部召
开孔子文化节筹备会。一年一度的孔子文
化节将于9月28日召开，世界儒学大会也
将同时举办。这是两个对外传播儒学的
“高大上”节会，国内外一流的儒学研究
者将莅临交流。此外，对外传播儒学的高
端基地——— 孔子学院总部体验基地，今年
已获批落户济宁。

在传播传统文化的方阵中，济宁尤其
注重发挥孔子研究院的作用。他们的目标
是，把孔子研究院打造成世界儒学研究交
流中心，引领国际儒学研究。为吸引更多
人才，他们正加快推进硕士、博士学位授
予点和博士后流动站工作建设。目前，研
究院已组织出版了《正本清源说孔子》
《中国传统道德诠释》等一批学术著作。

搭建道德建设“双平台”

去年10人入选中国好人榜

孔孟故里的人民，自古有一种向善求
仁的道德追求。打造平台，引导放大这种

追求，培育社会主义核心价值观，是济宁
打造“首善之区”的另一个有效做法。

任城区仙营街道南岱村王德敏的大幅
照片，虽然已在村“四德榜”展示两年，
但村里没有一个人提意见。大伙儿对她的
评价是“一百年出不了一个的好媳妇”。

2009年9月，王德敏的丈夫杨桂强因
“脑动静脉畸形”，成为植物人。王德敏对丈
夫不离不弃，每月仅以600元的低保维持生
活，一直坚持照顾丈夫。终于在2011年，将
丈夫“唤醒”。村里和区里及时通过“四德
榜”等形式，对王德敏进行表彰和宣传。现
在南岱村以及周边几个村，上“四德榜”的
好妻子、好媳妇明显增多。

“四德榜”的一个作用是，将好人上
榜广而告之，使其有荣誉有地位，以此带
动更多人做好人。现在，“四德榜”在济
宁农村覆盖率达100%。在这种良好氛围
下，去年济宁市有10人入选“中国好人
榜”，70人入选“山东好人”，5人入选省级道
德模范，入选数量均居全省第一位。

争创全国文明城市，是济宁弘扬优秀
道德的另一个平台。市委、市政府提出，

（下转第二版）

做好产品是对国家的尊重

■在边界问题最终解决前，共同管控好争议，维护好

边境地区和平安宁，不使边界问题影响两国关系发展

■未来5年，每年组织200名青年互访，中国将作为主

宾国参加2016年德里书展

■双方要加快推进孟中印缅经济走廊建设，开展在丝

绸之路经济带、21世纪海上丝绸之路、亚洲基础设施投资

银行等框架内的合作

习近平同印度总理莫迪会谈

中印一个声音说话
全世界都会倾听

携手构建更加紧密发展伙伴关系

□新华社发
习近平参观甘地故居时，亲自摇动甘地曾经使用过的纺车。
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本报淄博讯 9月17日至18日，省委副书记王军民就深化农村改
革、推进生态文明乡村建设、加强社会管理到淄博市调研。他强调，
要进一步深化农村改革，健全城乡发展一体化体制机制，构建新型农
业经营体系，建设生态文明乡村，不断改善人民群众生产生活。

在淄博市农业局经管站和桓台县马桥镇，王军民仔细察看了农村
土地确权信息录入系统平台、土地承包经营权流转交易平台建设情
况。他说，开展农村土地承包经营权确权登记颁证试点，是深化农村
改革的重大举措，一定要扎实推进。要重视发展农业物联网、云计算
等先进技术，以信息化推动农业现代化，更好地服务“三农”。要探
索建立农村产权交易市场，促进土地承包经营权向专业大户、家庭农
场、农民合作社、农业企业流转，发展多种形式规模经营，促进农业
增产增效和农民增收。

王军民十分关注生态文明乡村建设。他来到桓台县荆家镇伊家村
农民家中，仔细查看厕所“三格化”改造情况。他说，改厕明显改善
了农民生活条件，提高了农民生活质量，对这一做法要很好地总结推
广。推进生态文明乡村建设，关键是解决好群众关切的突出问题，把
改水、改厕、供暖、垃圾集中处理等这些具体事情办好，真正让老百
姓满意，过上像城里人一样的生活。

在淄博市公安局计算中心，王军民认真听取并察看了大数据警务
云建设运用情况，希望公安系统充分运用现代科技信息手段，增强打
防管控和服务群众能力，更好地维护社会稳定。调研期间，王军民还
考察了卓创资讯集团、原山林场和淄博爱美琉璃制造公司，对他们锐
意改革、大胆创新的做法和取得的成绩给予肯定。

王军民在淄博调研时强调

进一步深化农村改革

推进城乡发展一体化

两摘国家技术发明奖二等奖，龙力生物以创新驱动压缩补贴缓冲期

突围“政策市” 寻求“自盈利”

我们公司主要生产芦笋系列产品，出口美国、德国等。我
在国外考察市场，常能感到外国人往往是通过一个国家的产品
来认识这个国家，这让我感觉到了肩上的责任。我告诫自己，
我们代表中国形象，参与国际竞争不能给中国丢人。

我觉得，作为企业家首先要经营好企业，合理配置资源，
用最少的原料，做最好的产品。我们研发的浓缩芦笋汁生产技
术，将以往的下脚料通过榨汁、浓缩和杀菌，作为原料储存起
来，目前已研发出10多种产品。做这些事情，不但是企业自身
发展的需要，也可以为国家树立良好国际形象出一份力。

（整理：吴宝书 王子玉）

【赵鲁玉：50岁，菏泽巨鑫源食品有限公司总经理】

演“爱国者”，传爱国情
【杨春梅：51岁，爱国现代吕剧《烟台山作证》主演】

《烟台山作证》讲的故事发生在1947年，一个美国人纵车
将烟台人力车夫轧死，却拒不认罪，由此引发解放区民主政权
领导的一次人权与尊严的外交斗争，最终美方人员认罪伏法。
每次演出，我都会被剧里的人物的爱国行动所震撼。

我在饰演爱国者的时候，不仅希望观众欣赏剧目本身，也
努力想让更多人体会到他们身上的精神力量，并投入到实际行
动中。爱国是个宽泛概念，在这个故事发生的年代，爱国直接
体现为维护国家主权。而在今天，像我们这样在自己的岗位上
兢兢业业，也是爱国精神的一种体现。

（整理：隋翔宇 曲旭光）

□记者 于晓波 王建 报道
本报济宁9月18日讯 “省运会结束

后，我们将根据合同对济宁奥体中心等四
个大型体育场馆进行运营。”济宁珠江体
育文化发展有限公司副总经理任剑丹对记
者说。这是山东省首家大型体育场馆由专
业公司实施委托管理。

大型体育场馆管理是个世界性的难
题，按照政府花钱买服务理念，济宁市将

对承办第二十三届省运会的体育场馆采取
捆绑托管模式，交由我国首家对大型体育
场馆进行输出管理的珠江实业集团管理运
营。根据双方合同，济宁市政府逐年减少
对奥体中心场馆的投入，珠江实业集团则
派出专门的管理团队组建专业公司对奥体
中心进行市场化运营，尽快实现收支平
衡，迎接政府“断奶”的挑战。

任剑丹告诉记者，他们组建的专业公

司已经先期介入场馆建设，并按照赛后利
用的原则，提出系列调整意见，为赛后利
用奠定基础。据了解，济宁奥体中心的商
业用地面积约7000平方米，主要围绕在体
育场周围，其最大的特点是在设计伊始就
把所有的商业用馆全部朝向体育场外部。
进行商业运作时，无需任何改动即可投入
使用，包括超市、饭店、体育用品店都能
进驻。

济宁奥体中心省运会后将由专业公司市场化运营

我省首次托管大型体育场馆

8月70大中城市房价仅一城上涨
山东四市房价三连跌，楼市“金九银十”开局平淡
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苏格兰公投今出结果

选票只设一个问题
如过半苏格兰人赞成，苏格兰

将在2016年3月24日脱离英国……

6 国际国内

□ 责任编辑 廉卫东 刘江波

济南出租车

起步价上调1元
调价主要为应对车用天然气涨

价，提价后起步价为9元……

2 要闻

汤一介：让高阁学问

芬芳人间
他不脱离时代，研究关乎社

会，关乎人心……

9 周末人物
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